

L2
14-15
April

Am Tisch sind gute Manieren gefragt

Kinder der Offenen Ganztagschule machen begeistert bei Benimmkursus mit

Lage-Ehrentrup. Eben sind die Kinder noch wild über den Schulhof gestürmt, jetzt sitzen sie alle artig am Tisch und lauschen aufmerksam den Worten von Tobias Forth. Der Inhaber eines Detmolder Büros für berufliche Strategien und Sprache bringt den Jungen und Mädchen aus der Offenen Ganztagschule Ehrentrup gutes Benehmen bei.

Dazu gehören auch Tischmanieren. Am Anfang steht das Decken der Mittagstafel. „Die Gabel gehört links neben den Teller, das Messer rechts davon. Die scharfe Seite muss nach innen zeigen“, erklärt Forth, der drei Tage lang in der OGS zu Gast war und den Sechs- bis Zehnjährigen gezeigt hat, wie wichtig gutes Benehmen im täglichen Miteinander ist.

Für den Diplom-Pädagogen bedeutete dieser Lehrgang eine Premiere. Denn bisher hat er ausschließlich mit Jugendlichen der weiterbildenden Schulen gearbeitet, um sie fit zu machen für das spätere Ausbildungs- und Berufsleben. „Für mich als Dienstleister war das jetzt mal etwas ganz Neues, denn normalerweise sind die Teilnehmer an meinen Lehrgängen 14 Jahre



Alle warten geduldig: Tobias Forth serviert den Kindern in der OGS das leckere Mittagessen.

FOTO: BECKER

und älter. Aber wie es scheint, ist dieses Kursus von den Kindern sehr positiv aufgenommen worden. Sie haben mit Begeisterung mitgemacht“, freut sich Tobias Forth. Die Jungen und Mädchen hätten schnell gelernt, dass sie später zu vielerlei Anlässen von dem Erlernen profitieren können.

Unter anderem wissen sie jetzt, dass man am Tisch in einem Restaurant nicht mit aufgestützten Ellenbogen sitzt, sich nur mit gedämpfter Stimme unterhält und geduldig wartet, bis der Ober einem das Essen serviert. In diesem

Fall betätigt sich der Coach aus Detmold selbst als Kellner und kredenzt den Jungen und Mädchen die leckeren Pellkartoffeln mit Gemüse und Frühlingsquark. Dabei gibt Tobias Forth den einen oder anderen nützlichen Tipp im Umgang mit dem Besteck. „Normalerweise schneidet man Kartoffeln nicht mit dem Messer durch. Aber wenn die Schale noch dran ist, ist Schneiden durchaus erlaubt“, sagt er.

Dass der Lehrgang etwas bringt, davon ist auch Kathleen Glausch, die Leiterin der OGS Ehrentrup, überzeugt. „Die

Fürs Leben wichtig

Eltern sollten ihre Kinder nicht mit Druck zu höflichem Verhalten erziehen. Um ihren Kindern gutes Benehmen zu vermitteln, sollten sie es am besten vorleben. Fühlen sich die Kleinen durch ständige Ermahnungen gegängelt, können sie sich weigern, höflich zu sein. In der Offenen Ganztagschule Ehrentrup haben die Jungen und Mädchen spielerisch gute Umgangsformen erlernt. (be)

Kinder sind in der Regel von 7 bis 16.30 Uhr hier. Zwei Mahlzeiten fallen in diese Zeit. Gutes Benehmen am Tisch ist uns ganz wichtig und fördert den respektvollen Umgang miteinander.“ Während der Ferien wird den Kindern in der OGS immer ein abwechslungsreiches Programm geboten, das ganz unter dem Zeichen der Nachhaltigkeit steht. Als Tobias Fort sich an diesem Tag zum Gehen wendet, springen gleich mehrere Kinder auf und halten ihm die Tür offen. Der Kursus zeigt offensichtlich Wirkung. (be)